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! ! ! !再过几天就是清明小长假，虽
然法定的放假日期是!月"日至!月
!日共#天，但是由于$月$%日和!月
%日资本市场不进行交易，加上许
多人通过请年假的方式，可以将假
期扩展到&天至'天，因此清明假期
的“含金量”大大提高，不妨从中挖
掘机会。

闲置资金提前准备
记得去年清明节时，各类“傍

节日”的理财产品纷纷面世，由于
一般周期只有几天，因此格外受到
欢迎。但是从今年的情况来看，超
短期的理财产品纷纷退出市场，如
果从安全性考虑，货币基金无疑是
最好的选择。但值得注意的是，货
币基金基本上在$月()日左右就会
暂停申购，$%日左右暂停赎回。

另外，清明小长假适逢第二季
度的开始，许多银行往往会在这个

阶段推出一系列理财产品，特别是
在目前降息预期增强的情况下，适
当关注一些中长期理财产品是相
当有必要的。对于普通投资者来
说，不妨先将闲置资金做%天或者'

天通知存款，或者“灵通快线”等滚
动型理财产品，待有好的理财产品发
行，可以尽快将资金腾挪出来购买。

自驾游前购买保险
许多人在清明节选择自驾出

行，除了扫墓之外，顺便踏青旅游。
人们往往觉得自己已经购买了车
险，就万事大吉。但事实上，自驾车

出游除了会面临日常行车的风险
以外，还有一些特殊的风险，出行
之前仍然有必要根据不同的车况、
目的地及途中的路况，为汽车及车
上人员增加足够的保障。

建议准备自驾出行的人，另外
购买自驾游保险，要关注车载财物
和车上亲属是否在承保范围内。如
车主平时只投保了三责险和车损
险，那么车上的财物和车上乘客的
人身意外则处于无保障状态，一旦
发生风险车主自行埋单。在旅游
中，财物损失和车上其他亲朋发生
意外的风险是存在的。如果车主平

日已投保了“车上人员险”，在选择
自驾游险时，则要重点考虑车上财
物损失风险。

相关市场多加关注
在今年的清明小长假中，三天

的法定放假日正好是海外市场的
交易日，特别是像油价、金价等的
波动，可能会非常大。如果你手中
的外汇、黄金等交易参考的是海外
市场的话，那就需要及时关注这些
市场的变化，以免错失投资机会。

清明小长假前夕，中国人民银
行定于$月$*日发行中国熊猫金币
发行$*周年金银纪念币一套。该套
纪念币共&枚，其中金币$枚，银币+

枚，均为中华人民共和国法定货
币。对于有收藏偏好的人来说，不
妨趁着小长假出游的机会，到当地
的收藏市场比较一下不同地方的
价格差异，说不定会有惊喜。斐翔

波动不改长期走势
过去的几年，黄金成为国内投

资者最为青睐的品种之一，回报令
人满意。与会专家认为，中国个人
收入的增长、国内市场的不断开放
以及全球主要中央银行对货币的
增发和黄金的增持，都将从长远支
持金价。短期的波动不会影响金价
的长期上升趋势，目前的回调，是
冲击 "*** 美元,盎司后的价格纠
正过程。

尽管中国境内商品交易所去
年公布的交易量有所下降，业界统
计数据显示，"*-- 年中国商品交
易量占全球总量仍高达 #'.。港商
交所总裁艾伯特表示：“中国商品市

场近期成交量的减少出于多种原
因，包括正在持续的欧洲主权债务
危机，以及为恢复有效价格发现机
制在国内实行的新措施等。这些都
只是在上升轨道中调整的信号。中
国仍然是全球商品市场的主要力
量，中国在全球交易所期货交易量
中所占的比重，只会随着其经济持
续的稳定增长而上升。”

中国需求影响明显
艾伯特关于中国在全球商品

市场的影响力日益增长的观点，得
到同场演讲的美国贵金属咨询公
司董事总经理杰弗里·尼克斯的认
同。尼克斯认为，中国的影响力在
黄金市场尤其明显。中国在未来数

年对金价的影响将会有增无减，反
映其经济的增长、个人收入的增
加、通胀预期、不断开放的国内黄
金市场，更重要的是央行储备的持
续多元化。

他补充说：“在亚洲及中东有
许多国家都将黄金看作传统货币，
用于储蓄和投资。综合考虑所有因
素，我相信黄金价格将在长期保持
非常强劲的态势。”

在低价位进行投资
“有人问，黄金如果跌到 -&**

美元,盎司”，尼克斯说，“这时该
怎么办？我的回答是‘买入’。如
果跌到 -*** 美元,盎司以下，更
应该多买。”他分析认为，中国人

购买黄金的习惯有些不同，很多
人买入后并没有因为获利而抛出，
而是长期持有。
对于黄金价格中短期走势，他

认为未来一年半金价存在大的波
动，今年下半年至明年上半年，金
价会有所恢复，明年之后有一个上
升行情。未来 -*年中尽管有波动，
更应该在低位投资黄金。虽然资金
在撤出欧洲市场购入美元资产，但
今后看来美元仍会疲软，与新兴市
场货币比，美元是下挫的。人们预
期美元未来还会不断贬值，而人民
币继续升值，这对推高黄金价格有
帮助。此外，市场长期对黄金的需
求仍然强劲。

本报记者 谈璎

! ! ! !工行上海分行大力推行芯片银
行卡，持续推进产品创新与服务优
化。截至+*--年末，工行上海分行累
计发行的各类芯片银行卡已超过
-!*万张，芯片信用卡消费交易额超
过&/亿元，稳居同业市场首位。同
时，工行上海分行还下大力气解决
制约芯片卡发展的受理环境问题，
目前已基本完成了对柜面和自助机
具受理芯片卡的技术改造。
与磁条卡相比，芯片卡具有安全

性、便利性和行业多应用性等优势，
成为未来金融消费的发展方向。黄侃

! ! ! !根据《内地与香港关于建立更
紧密经贸关系的安排》规定，广州
证券及恒生证券有限公司合资设
立的广州广证恒生证券投资咨询
有限公司近日获中国证监会核准
成立。据了解，广州证券在该公司
的股权比例为/'.，而恒生证券则
占合资股本##.。 许超声

! ! ! !大都会人寿近期推出“成长安
心”少儿分红教育金附加少儿重疾
险，与儿童重疾组合为全面满足儿
童教育及健康保障的产品。
“成长安心”旨在为孩子的成长

提供全面的保障。孩子从出生满'

天开始，即可享受包括#*项重大疾
病、'项新开放轻症少儿重疾、直至
大学阶段的教育在内的诸多保障。
“成长安心”还拥有死亡保障、保费
豁免等特色，保障期共可领回保额
的##*.。 吕文

! ! ! !“智能大堂经理”最近在北京、
上海、广州等全国 +& 个城市的
-+!个广发银行网点率先亮相。新
型智能排队（叫号）系统已经上线，
大堂经理配备先进的手持设备，合
理安排排队队列、及时提供产品资
讯。当出现排队人数过多、办理业
务时间过长、客户给予差评时，手
持设备会自动发送预警信息，便于
大堂经理在第一时间发现问题、处
理问题。

智能化、人性化新型服务的推
出，将大大减少人们到银行办事的

排队轮候时间。今年上半年，广发
银行全国 &/&个网点都将配备“智
能大堂经理”。据了解，升级后的广
发银行柜面系统，除智能排队系
统、“智能大堂经理”外，还增加了
综合签约、交叉营销、在线帮助等
-!项新功能。其中，柜员指纹和
“0123456”的双因子验证登录，
是行业首创。

为免去客户在银行的排队之
苦，广发银行还提供手机银行直接
预约网点排队号服务。客户可以通
过手机查看银行各网点的排队情

况、直接预约网点排队号，然后到
预约网点的排队机激活。刷卡取
号后，当前面还有三个等待号码
时，会收到由银行系统自动发送
的短信通知提醒。

截至 (*--年末，广发银行的
电子渠道替代率已达 '-7)8。“目
前，%,$的客户在柜面受理，%,$ 的
客户在自助设备消化，%,$ 的客户
在网上银行、手机银行完成交易，
这相当于再造两个广发银行。”广
发银行有关负责人介绍。

本报记者 谈璎

! ! ! !随着中国消费
信贷的迅速走高，以
满足小额消费为主
的信用卡已经无法
满足大宗消费的需
求。浦发银行推出了
一种名为“消贷易”
的融资消费银行卡，
这款产品可以满足
消费者的大额消费
需求，如购车、装修、
度假、结婚、求学等，
从而弥补了信用卡
额度的问题，适合目
前中青年消费群体
的需求。

据波士顿咨询
公司发布其最新调
查结果显示，从+**&

年至+*%*年，中国个
人消费信贷余额以平均每年+).

的速度增长，预计这一目前规模
在'万亿元的市场，将在未来&年
以年均+!.的速度增长，并在
+*%&年达到约+%万亿元。而未来
增速最快的消费信贷产品将会是
一般性个人短期消费贷款和信用
卡，分别为!&.和!%.。根据这样
的发展趋势，各家银行均推出了
消费信贷业务。
浦发银行新发行的“消贷易”

卡主打的是大额度消费。“消贷
易”卡拥有的消贷易额度可以循
环使用，且贷款最长贷款期限为
%*年，最高贷款额度为%**万元。
“消贷易”贷款可通过网点、电话
银行、网上银行等渠道随借随还。
还款后，“消贷易”贷款已归还本
金部分将实时恢复为“消贷易”可
用额度。 刘宏

! ! ! !近年来，积极加快网点扩建布
局，适应本地市场需要，成为各大外
资银行植根中国、积极拓展营运网
络的重要战略。
今年以来，南洋商业银行（中

国）公司分别在上海、佛山新开了两
家支行网点，这使得其在内地的分
支行网点扩充至 +&家。而其随后还
将在成都、青岛等城市开设 9家同
城支行，年内该行在内地的网点总
数将突破 $*家。 许超声

各国央行增持，收入增长带动需求，专家认为———

黄金价格长期将持续走强

小长假“含金量”高
清明理财考虑周到
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广发银行柜面系统全面升级

!智能大堂经理"上岗

! ! ! !上周上交所国债市场缓步上

行#上证国债指数收于 !"#$""点#

较前周上涨 %$%& 点#成交仍低位

徘徊#全周仅成交 '$!( 亿元$ 上

交所企债市场窄幅整理# 上周五

上证企债指数收于 )'%$(! 点#较

前周上涨 %$"! 点# 共成交 '*$##

亿元$从走势图上来看#本周市场

资金面持续宽裕# 国债市场和企

债市场双双上扬$本周一#国债及

企债指数再次联袂创下近期新

高#至交易日结束#国债指数收于

最高点 )"#$"*点# 企债指数则冲

高回落#收于 )'%$(#点$

资金面上# 市场延续了宽裕

的格局$在公开市场方面#上周央

行继续停发央票# 仅使用正回购

操作适度回笼流动性$ 从市场表

现来看# 银行间及交易所市场短

期品种利率持续低位运行# 成交

量保持高位# 显出市场资金面相

当宽裕$

消息面上#经国务院批准#广

东千亿社保资金入市# 该项资金

将主要投资于国债% 金融债等固

定收益类产品# 无疑会对债券市

场形成利好$ 而广东省作为第一

批试点城市#如果试点成功#未来

以北京%上海%浙江等其他经济发

达城市潜在的入市规模来看#养

老金委托投资规模可达万亿元级

别# 其对于债券市场的中长期影

响不容小看$

总体来看# 资金面及基本面

向好# 并且发生方向性变化的可

能性较小# 有利于支持债市高位

行情$从现有情况来看#债市中长

期走势亦较乐观$

交行上海市分行 张一佳

资金面继续宽裕
债市正稳步上行

“近期金价处于回
调阶段，但未来十年，黄
金价格仍可能走出翻倍
行情。”近日，商品行业
专家在香港商品交易所
与中国工商银行于上海
联合举行的商品投资研
讨会上表示，中国经济
的持续增长将刺激商品
需求，带动商品交易量，
并影响全球商品市场，
尤其是黄金市场。

市看盘债债


